

Iniciativas en el Congreso

Resoluciones ponen a Magallanes en el centro de los desafíos de zonas extremas

- Las resoluciones aprobadas ponen el foco en el fortalecimiento de la salud especializada, la atracción de profesionales y la protección del turismo en zonas extremas.

Crónica
periodistas@elpinguino.com

La Sala de la Cámara de Diputados respaldó un conjunto de Solicitudes de Resolución orientadas a fortalecer a las regiones, con énfasis en zonas extremas. Entre ellas, Magallanes aparece con iniciativas concretas que apuntan a enfrentar brechas históricas en acceso a salud, atracción de profesionales y sostenibilidad de su principal actividad económica: el turismo.

Uno de los puntos más relevantes para la Región de Magallanes y de la Antártica Chilena es la Resolución 1597, que solicita fortalecer el acceso a salud especializada en zonas extremas. La propuesta -de la diputada Javiera Morales- plantea complementar el proyecto que pone fin al CAE con un mecanismo de condonación progresiva del Crédito con Aval del Estado para médicos y otros profesio-

nales de la salud que decidan realizar su especialidad y ejercer por un período mínimo en Magallanes. La medida busca atacar la escasez de especialistas, una de las principales limitaciones del sistema sanitario regional, marcada por el aislamiento geográfico y la alta rotación de profesionales.

En la misma línea de incentivos territoriales, la Cámara respaldó la Resolución 1595, que si bien tiene alcance nacional para zonas extremas, impacta directamente a Magallanes al proponer un bono especial de asignación de zona para docentes. El texto considera variables como aislamiento, condiciones climáticas, distancia a centros urbanos y permanencia en la región, solicitando que los ministerios de Educación y Hacienda aseguren su financiamiento permanente.

Para Magallanes, esta iniciativa es clave para retener profesores y asegurar continuidad educativa en comunas alejadas.

Sector turismo

Otro eje sensible para la región es el turismo, motor económico fundamental del territorio austral. En ese contexto, la Resolución 1596 advierte sobre los riesgos que implicaría la aplicación de nuevos gravámenes -como una tasa del 1,25% a servicios turísticos- contenidos en el proyecto de reactivación del sector. La solicitud pide al Ejecutivo adoptar medidas que no frenen la recuperación postpandemia, alertando que destinos altamente dependientes del turismo internacional, como Torres del Paine, Cabo de Hornos y Puerto Natales, podrían ver afectada su competitividad frente a otros polos globales.

En conjunto, estas resoluciones configuran una agenda específica para Magallanes, donde el foco está puesto en equidad territorial, atracción de capital humano crítico y resguardo de actividades estratégicas.



La diputada Javiera Morales impulsó resoluciones orientadas a fortalecer a las zonas extremas, con énfasis en Magallanes.